
Vendredi 25 mars 2022 à 18h30



 Présents : M.Barré et Mme.Boulain, la mairie ; Mme Petit, Mme Launay, Mme

Chaumont et Mme Guerrier, l’équipe enseignante ; Mme Bellanger et Mme Rivard

(AESH) ; Mme Aubert Séverine, Mme Rouland-Saget, Mme. Nerré, M. Huet, Mme

Morvan, M. Mounier et Mme Jézéquel, représentants de parents d’élèves; Mme

Langeard, Déléguée départementale de l’éducation national; Camille Leutelier, Noé

Berthelot, délégués de la classe de Mme Chaumont; Aimelyne Cup, Camille Saget,

Léonie Gaudin et Mathias Huet, délégués de la classe de Mme Guerrier et Mme

Nerré.

 Excusés : M.Mercier, inspecteur de la circonscription, Mme Sochon, enseignante;

M. Roussel et Mme Clofent, représentants de parents d’élèves. Cyrielle Ravary,

déléguée CM2

Avant de donner la parole aux délégués, nous avons procédé à un tour de table.



Ordre du jour 

 I- Parole aux délégués 

 II- Périscolaire

 -réunion: restauration scolaire 

 III- Présentation des prévisions des effectifs 

 IV- Le projet d’école 2018-2022 

 V- Organisation et projets pédagogiques en cours

 VI- Sécurité/Hygiène

Exercices incendie/attentat   PPMS/Ménage

 VII- Les budgets, les investissements et les aménagements

 VIII- Questions diverses 



A l’école
Positif Négatif Propositions

Sur la cour:
Il y a plein de jeux dans la cour dont les patins
Récré longue+ jeu collectif
Il y a un espace jardin (Aimelyne)
- les récréations régulières
- Accéder au talus, à l’espace devant le bureau de direction, derrière les 
classes (Camille L)

Dans la classe:
Nous pouvons changer de place
Nous faisons plein de choses en classe (les projets)
Nous avons des tablettes, des nouveaux ordinateurs et MP4
Nous aimons le système de blasons.
Les maîtresses sont très accueillantes
On a des chaussons et c’est cool! (Camille)
CP-CE1: (Mathias)
- Faire du calcul mental avec des jeux ou sur Calcul@’Tice
- Avoir des activités de temps libre (kapla, puzzle, Brick Magic…)
- Laisser des messages dans les pochettes à chaudoudoux.
- Monter dans les ceintures de vocabulaire, de lecture, de comportement.
- Travailler en plan de travail.
- Prendre soin de la nature, nourrir les oiseaux, parler de la biodiversité.
- Réaliser des activités dans la classe(Noé) (Quand la ceinture de 
comportement le permet) 
- Animer des conseil d’élèves et avoir des délégués
- Possibilité de ne pas toujours être assis sur les chaises ou à la même 
place.
-Travailler sur les ordinateurs,
- Profiter de la bibliothèque de l’école
- Apprendre avec des fiches Pemfs
- Lire et comprendre avec des Rallyes Lecture 
- Créer nos affichages, dont les arts visuels
- Réaliser des jeux de constructions
- Participer à des projets : piscine, cinéma,
- Avoir un programme de travail affiché au tableau
- Tenir des responsabilités
- Avoir des temps de jeux

Sur la cour: (Aimelyne)

Nous jouons qu’avec les CP-CE1

Il y a de moins en moins de rollers

CP-CE1: (Léonie)

- Le ballon de foot peut blesser des enfants 
sous le préau.

- Les grands ont le droit d’apporter 
leurs jeux sur la cour.

Dans la classe:

Problème de portes

(Cyrielle)

- Assez de Peu de familles achètent le 
Freinet Mag (Camille L)

Sur la cour: 

Aller récupérer le ballon sur le toit.

Des jeux de grimpe dans la cour que nous demandons depuis 

longtemps. (Cyrielle)

→ (Camille L) Acheter un deuxième but de foot avec l’argent 
du Freinet Mag’.

→ Découvrir les jeux de cour.

(Noé) Refaire des temps de cours avec les 3 classes 

- Avoir un mur d’escalade à la place du coin « herbe »
- Avoir un accès pour le jardin
- Avoir un nouveau panier de basket
- Avoir des nouveaux patins + protection

Dans la classe: (Camille)

Mettre des balles de tennis sous les chaises

Réparer les portes et les rollers

Trouver un emploi du temps des récrés avec les autres classes

-(Camille L) Continuer le partage de responsabilité de l’édition 

du Freinet’Mag

-- Refaire des concours ouvert aux 3 classes

-- Profiter un peu plus de la bibliothèque de l’école

-



A la cantine
Positif Négatif Propositions

Sur la cour:

(Léonie) Maintenant nous pouvons aller dans le foyer
Il n’y a plus de zone.
Nous aimons les roues en plastique
-(Aimelyne) On peut apporter nos jeux.
- On peut jouer avec des amis de l’école Sainte Marie.
- On a une salle pour jouer quand il pleut : le foyer.
- (Noé) Être en récréation avant le repas avec les élèves de 
l’école Sainte Marie
- Avoir un ballon de foot pour jouer sur la cour
- Le foot, sur le terrain, réservé par tranches d’âges

Dans le réfectoire:
(Mathias) Les plateaux font penser au self
Nous pouvons changer de place
(Cyrielle)- On mange à côté de qui on veut.
- C’est calme quand il n’y a que les GS-CP et CE1 dans la 
cantine.
- Les repas sont bons.7
(Camille L)- Avoir un self plutôt que de se faire servir 
(Choix de l’entrée, du fromage et du dessert)
- A table, on peut changer de place et se mélanger

Sur la cour:  Noé

Expliquez-nous qui a le droit de 

jouer au foot avant et après 

manger?

- On ne peut pas jouer avec les 

copains CE1 de la classe de Mme 

Chaumont.

- Équilibre entre le temps de 

repas et le temps de cour (Nous 

avons vite faim en sortant de 

l’école, on aimerait manger plus 

tôt)

Dans le réfectoire:

(Léonie) Nous n’avons pas le temps 

de digérer car nous sommes au 2nd

service.

-(Camille L)Changer le jour du 

poisson au menu de la cantine. 

(Pas que le vendredi)

- Avoir des frites et des yaourts 

plus souvent (Beaucoup de fruits)

Sur la cour: (Camille)

→Mettre des filets dans les buts

→ Changer les groupes : les CE1 de Mme 

Chaumont avec le groupe des GS-CP-CE1.

Dans le réfectoire:

→Alterner tous les deux jours



A la garderie
Positif (Aimelyne) Négatif (Cyrielle) Propositions (Camille L)

Il y a beaucoup de jeux
On peut être avec les enfants de l’école 
privée
Nous avons beaucoup de temps pour jouer le 
matin.
- On peut jouer avec plein de jeux, dessiner.
- On peut se mélanger dans la cour avec les 
grands et les enfants de l’école Sainte Marie.
- On nous donne un gouter si on n’en a pas.

Manque de soin des jeux 

et pas de respect pour le 

matériel.

- Des enfants crient, 

courent et poussent dans 

le couloir.

→Réutiliser les feux quadricolores

→ Faire un message clair.
→ Pointer les infractions, puis 
appliquer le système des feux.
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Mur d’escalade

Bancs

Structure

Toboggan

Billodrôme

Jardins ou bacs

à fleurs

Table

Amphi

Jardin + jardinières + tables 

extérieures + composteur
chemin

Jachère 

fleurie

Arbres fruitiers
Propositions 2022

Rochers et/ou prises 

d’escalade + corde



Réponses aux délégués
 A l’école:

Durant la récréation, nous essayons à présent de faire nos récréations ensemble mais cela implique un 
changement de rythme et d’organisation qui existent depuis  2 ans. Il est plus facile de se retrouver 
ensemble les après-midis. Les récréations sont à présent aux alentours de 10h15 ou 15h15.

Concernant les rollers, certains sont à réparer mais il faudra en effet réinvestir. Il se peut que l’argent du 
Freinet Mag’ le permette…

L’espace de grimpe est présenté depuis longtemps en effet, mais cela implique une vraie analyse de 
terrain, un aménagement sécurisé qui induit un budget conséquent. L’idée ne sera pas de monter haut 
mais de pouvoir se déplacer de manière latérale avec une zone de réception.

Des projets sont présentés mais peuvent voir le jour plus tard lorsque les élèves, porteurs du projet, sont 
déjà partis au collège. C’est important que les enfants comprennent que ceci ne se fait pas rapidement. 
L’accès au jardin ou la demande d’amphithéâtre sont aussi des projets qui demandent un fort 
investissement.

Un but de foot et des nouveaux paniers de basket ont été demandés en investissement à la mairie pour 
2022.

Dans les classes, l’équipe est d’accord pour la mise en place de concours et le partage des responsabilités 
du Freinet Mag’.

Nous entendons le besoin de se rendre plus souvent dans notre bibliothèque. M. Huet ajoute que peut-
être il serait possible de proposer la bibliothèque lors des récréation avec une surveillance et un nombre 
limité.

Au sujet des ventes peu nombreuses du Freinet Mag’, nous essaierons de communiquer davantage aux 
familles sur ce qu’est ce magazine et que l’argent récoltée par les élèves leur appartient. Ce sont les élèves à 
la majorité qui décident de ce qui sera ou non acheté.



 A la cantine (réponses de David Terrier)

Le temps de récréation est plus important pour les CE1 (Mme Chaumont)-CE2 et CM car ils mangent au 
2ème service.

GS CP-CE1 (Mme Launay) entrent après que les maternelles (TPS-PS-MS) soient installés.

Nous verrons si les CE1 de la classe de Mme Chaumont (ils sont 5) peuvent manger avec les autres CE1 de 
Mme Launay.

Les plus jeunes finissent plus tôt car ils rentrent plus tôt et jouent ensuite sur le terrain de foot.

Les plus grands ayant bénéficié du terrain avant de manger doivent laisser les plus jeunes y jouer. Faire 
jouer des CM avec des GS serait dangereux.

Après les vacances d’avril il y aura moins defoot et plus de jeux de raquettes. Ce fut une demande des 
enfants lors de la commission « Restauration ».

L’alternance de groupes ne pourra donc pas se faire.

Le fait de faire ces deux services permet d’avoir plus de calme. Un enfant peut à présent sortir de table 
lorsqu’il le souhaite après avoir débarrassé son plateau.

Bonne nouvelle: après les vacances, un vrai système de self sera mis en place à la cantine à partir de la GS 
avec le choix pour les entrées et les desserts, mais pas le plat principal.

 A la garderie:

Il peut en effet y avoir quelques bousculades dans le couloir entre ceux qui arrivent et ceux qui partent. 
David est d’accord pour remettre le feu pour gérer les problèmes de comportement (blanc-vert-orange-
rouge puis noir (dans le bureau de M.Barré).

Le goûter est en effet fourni à titre exceptionnel aux enfants qui n’en ont pas.



Le périscolaire
Réunion restauration

Yoann Lefaux (CM1) et Mme Aubert (Parent représentante) ont représenté 
l’école





Les effectifs
Mme 

SOCHON

Mme 

PETIT

Mme 

LAUNAY
Mme CHAUMONT

Mme 

GUERRIE

R

M. Nerré

TPS PS MS GS CP CE1 CE1 CE2 CM1 CM1 CM2 TOTAL

EFFECTIF

2018
2 15 16 8 17 6 5 11 8 9 18 115

Total 17 24 23 24 27
80 

familles

Prévisions septembre 2022

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1
CM2

6 2+12 15 16 8+1 17 11 11 17

Une prévision de 116= effectifs stables

 Les effectifs sont stables et nous avons eu beaucoup de familles à la Porte Ouverte du 19 mars 2022.



Projet d’école
2018-2022



 Bilan du projet académique et édition d’un nouveau 
projet lors de l’année 2020-2021. En attente du projet
départemental.

 Bilan du projet d’école à venir



Eco école
 L’école souhaite à nouveau sensibiliser les élèves au respect de leur environnement à 

travers un thème:

➢ La biodiversité:

Les 5 classes bénéficient d’interventions:

A la maternelle d’Olivier Duval (MNE)

A l’élémentaire de Jean-Luc Boulay du CIN

Olivier Duval est le nouveau coordinateur Eco-école en Mayenne

 Nous demandons le Label E3d 2ème niveau. Mme Boulain questionne sur ce label. Mme 
Guerrier explique que ce le label est celui décerné par le Rectorat (ministère de 
l’éducation national) et il dure 3 ans. Les 3 années se sont écoulées et nous demandons 
donc la labellisation du 2ème niveau car nous sommes toujours dans une démarche 
environnementale avec le programme éco-école. Le 1er fut un diplôme en papier le 2ème

sera en bois et décerné à des élèves volontaires de l’école à Nantes par le Recteur.



Les projets de l’école
 Interventions du CIN et de MNE: découverte des 

espèces locales

 Aménagements favorisant la biodiversité

 QRcode des panneaux

 Fresque avec Melle Fifi

Les projets des deux écoles
 Aménagements favorisant la biodiversité le long du 

sentier.

 Réflexion sur l’espace proche des deux écoles



 Les élèves de la classe de CM cherchent des personnes 
à interviewer sur le thème de la faune et la flore à Saint 
Jean sur Mayenne en lien avec les panneaux du sentier. 
Olivier Duval et Jean-Luc Boulay ont accepté . Olivier 
Barré et Mme Robin répondront aux questions 
concernant les aménagements pour l’eau.

 Le classeur recensant les espèces à Saint Jean sur 
Mayenne est en cours. Les élèves ont déjà rempli des 
fiches et les maternelles vont décorer le classeur et les 
intercalaires. Nous l’échangerons avec l’école Sainte 
Marie en fin d’année qui en élabore un de son côté.

 La confection de nichoirs aura peut-être lieu en 
période 5 pour aménager l’espace du sentier.



Projets d’école et de 
classes en cours



 En maternelle: Les deux classe vont bénéficier du spectacle sur les p’tites bêtes du jardin mardi 29 
mars avec les CP et CE1.

 Une sortie au rucher du Potier est prévue en période 5 aussi pour les deux classes de cycle 2.

 Des élevages et l’études des espèces sont réalisés en classe.

 Les CP-CE1 continuent leur projet sur l’étude de la biodiversité  à travers l’histoire et ils travaillent en 
ce moment sur la Préhistoire. La classe et celles des CE1-CE2-CM1 ont bénéficié d’une intervention 
Zoom le 8 mars sur les oiseaux . Ils sont allés au Cinéville voir le film « Willy et le Lac gelé ».

 Les GS, les CP-CE1 et les CE1-CE2-CM1 ont des séances de Danse avec Julie Derenne du Conservatoire. 
Un futur spectacle à présenter, nous l’espérons.

 Les deux classes de cylce2 partent en classe découverte à Torcé en Charnie du 16 au 20 mai 2022.

 Les CM continuent leur voyage dans le temps. Les CM2 ont visité le collège et la classe aura une
intervention des Tul et du Permis Internet.

 Ils ont accueilli Leb, un artiste changéen et ont produit un magnifique quadriptique sur toile

 Ils ont rencontré Delphine Garnault, la directrice de France Bleu Mayenne dans le cadre de leur projet 
de radio et d’interview avec Yan Le grand (Intervenant EMI et professeur)

 Ils iront voir un spectacle au théâtre après leur classe découverte à vélo du 15 au 21 mai 2022.

 Plusieurs sorties vélo sont organisées en amont dont une pour aller visiter le musée de l’école à Laval.

 Enfin ils auront des séances de Kayak tous les mardis après-midi.



Aménagement, 
budgets et sécurité



Investissements 2021



- La fenêtre de la salle des professeurs sera bientôt changée



Demande d’investissements 
2022 par ordre de priorité



 Selon M. Barré et Mme Boulain, seuls les lits du dortoir ne seront pas financés cette 
année. L’abonnement à e-primo (nouveau site de l’école) sera lancé en 2023 car 
l’inspection a informé la mairie qu’il était préférable d’attendre la campagne de 
lancement 2023.

 L’école continuera avec toutemonannée.com pour l’année 2022-2023.

 Les vidéoprojecteurs de la maternelle sont livrés, il manque maintenant les tableaux 
blancs qui sont commandés. L’installation sera faite pour la rentrée 2022.

 L’école remercie la mairie pour le financement du matériel  numérique.

 Mme Guerrier a souhaité informer le conseil qu’elle avait pour la 1ère fois dépassé le 
budget fonctionnement et qu’elle s’en excusait. Des factures de Majuscule sont arrivées 
plusieurs mois après et elle s’engage à gérer ce compte avec plus de rigueur. M. Le Maire a 
ajouté qu’il ferait plus attention à l’envoi des factures par Majuscule.

 M. Barré demande à l’équipe enseignante de faire attention à l’avenir à la consommation
d’énergie car celle-ci subira certainement une augmentation. (coupure de la clim pendant 
les vacances…etc.)



Les mesures de sécurité

-Un exercice incendie effectué le prochain en période 5

-Un exercice attentat-intrusion réalisé en période 2 et le 
prochain en période 5



Questions diverses



 -Mise à jour du panneau d'affichage de la maternelle 

pour que les informations soient aussi disponibles 

pour les adultes n'ayant que des enfants en maternelle 

(trombinoscope des parents élus, liste des élèves mises 

à jour, nettoyage du panneau)

 Mme Guerrier demande à la mairie d’enlever le 

panneau d’affichage de la maternelle qui est en 

mauvais état. Toutes les informations du panneau, 

côté élémentaire sont sur le blog et affichées dans le 

bâtiment de la maternelle.



 - Sécurité devant l'école : Comme il a été évoqué lors du 1er conseil d'école, les voitures sont 

toujours stationnées le long de la route, le danger pour les enfants qui traversent est toujours 

présent. Nous avons noté que Sophie est présente pour faire traverser la route sur le temps du 

midi uniquement mais les enfants ne sont-ils pas présents à traverser surtout le matin et le soir 

? (beaucoup mangent à la cantine). Idées évoquées lors du 1er conseil d'école : affichage 

municipale sur le panneau aux heures de sortie, ligne jaune au sol (=interdiction d'arrêt dans le 

Code de la route), petit bonhomme réfléchissant comme on peut en trouver à Changé

 M. Barré et Mme Boulain font le même constat et déplorent le fait que certains parents ne 

fassent pas quelques mètres supplémentaires pour se garer plus loin et respectant le code de la 

route.

 Le tracé de bandes jaunes pourra se faire rapidement par contre un bonhomme réfléchissant 

induit un budget conséquent (2000€ environ)et ne pourra pas être mis en place d’ici la fin de 

l’année, plutôt pour 2023 dans un projet global.

 Il est possible de faire venir la gendarmerie mais seulement à titre préventif. Les gendarmes 

verbaliseront-ils malgré tout?





 - Horaire de sortie de la maternelle : ouverture vers 16h35 qui 

peut mettre à mal l'organisation horaire un peu serré du soir pour 

certaines activités périscolaires (début à 16h45 à Changé ou 

Louverné). Nous avons conscience du temps que prend 

l'habillage des MS-GS avant de faire entrer les parents mais, en 

ces temps d'assouplissement de protocole sanitaire, n'est-il pas 

possible de revenir à l'ancien fonctionnement avec les parents 

récupérant les enfants à l'entrée de la classe et les habillant eux-

mêmes ?

 Mme Petit a pris contact avec David Terrier et le lavage des 

mains se fera à la cantine ou dans les familles et non plus à 

l’école. Ainsi, le temps du passage aux toilettes sera réduit et 

permettra une sortie des élèves à l’heure.



 - Idée de récupération de matériel scolaire/ vêtement/ jeux éducatifs : nous avons 

partagé l'idée que des anciens parents d'élèves de l'école se retrouvaient avec du 

matériel scolaire (cartable d'enfant de primaire, pochette de dessin) qui pourraient 

être réutilisé par d'autres parents -> Organisation d'une collecte pour redonner un 

samedi matin aux parents intéressés ? Même idée de collecte pour des jeux de 

société/albums de jeunesse/livre d'enfants/vêtements de taille enfant dont l'école 

pourrait bénéficier si elle est intéressée. Si trop de récupération -> Don à une 

association.

 L’équipe enseignante ainsi que M. Barré félicitent les parents de cette initiative. Les 
enseignantes sont d’accord pour communiquer leur liste de fournitures en fonction 
de cette opération. La date doit être fixée pour envisager les jours de dépôts et les 
jours de récupération par les familles (début juillet).

 Cette opération de solidarité entre dans le cadre éco-école.



 Enfin Mme Guerrier fait part de son mécontentement concernant le
nombre important de familles qui prennent des congés sur le temps de
classe (weekends prolongés ou anticipés, une semaine entière…). Le
nombre est très important dans la classe des CM. Entre les absences
concernant les maladies, les prises en charge médicales sur temps
scolaire, il est important que les élèves aient un rythme scolaire stable.
Elle rappelle que l’instruction est obligatoire à partir de 3 ans. Mme
Saget rebondit en insistant sur le fait que les périodes de confinement et
d’absences liées au covid 19 ont certainement modifié le rapport de
certaines familles à l’école et qu’il serait important de rappeler le contrat
qui les lie. Il y a certainement une forme d’inconscience et qu’il faut
peut-être faire un rappel en réunion de rentrée ou par un mot afin que
cela ne s’amplifie pas.


